
導入後の介護職員の負担軽減
介護助手が休みの日は、介護職員が業務を対応している為、負担はある。
人件費などを考慮しても、毎日いてくれるほうがメリットがある。

介護助手導入施設に聞きました

担当者：事務長 長嶺様・療養科主任 髙井様・療養科長（4月着任）　辻様
　　　　人事担当事務 副主任 小島様（吹田イベント参加）

事例Ⅲ令和３年度

介護助手の導入経験はありますか？
介護助手の導入は初めてです。
（介護員として資格のない方を採用して、でき
る範囲で仕事をしてもらうことはあります）

施設向け説明会に参加した方は？
大老協をはじめとした多くの研修に参加し

ましたが、説明会に参加するのは基本的に

事務長・療養科長・人事担当で調整いた

します。

受入準備は誰が行いましたか？
療養科で科長・主任を中心に準備しました。

苦労した点はありますか？
業務の洗い出し、切り分けは科長と主任が

行い、その後タイムスケジュールを作成、

これによって業務整理ができました。

タイムスケジュールの作成は、介護助手採

用前に作成しました。「一日通してやっても

らうこと、やってほしい時間帯」など業務

と時間帯を細かく記載しました。

特に食事前後の時間帯が忙しいので、希望

の勤務時間に合う方を採用しました。

工夫した点はありますか？
◇現場職員が介護助手に対してどこまで頼

　んでいいのかわからないことをアナウン

　スや声掛けで対応。

◇現場職員の要望により勉強会の開催

　（車いすの操作方法など）

◇介護助手から主任へ報告フローを設け

　相談ができる環境つくり。

◇介護助手が慣れるまで職員を付けて対応

　（指導スタッフにタイムスケジュール等配布）

担当職員は配置しましたか？
どのように配置しましたたか？
主任やその日の指導担当の職員が付いて

対応しました。

マニュアルは作りましたか？
業務それぞれについては作成しておらず、

タイムスケジュールのみ作成しました。

初めに職員が付きながら口頭でその都度

説明しました。

導入してからどうでしたか？
介護助手が休みの日は介護職員が業務を

対応しているため、負担はありました。

可能であれば、介護助手は毎日いてほしい。
（１フロアしかいないので、他のフロアにもほしい）

人件費などを考慮しても、毎日いてくれる

ほうがメリットがあります。

また、内部の業務の整理ができました。

どのような仕事を担っていますか？
食事準備の手伝い、片付け、環境整備（手

すりの拭き掃除、部屋の掃除、車いすの掃

除、シーツ交換）

どのような時間帯、曜日、日数で
勤務していますか？
当初は週４の４時間勤務でしたが、今年の

４月より週４の７時間へ変更しました。

また、晩御飯の片づけが手薄だったため朝

から夜の時間帯へシフトを変更しました。

それにより残業が減りました。

準備期間はありましたか？どれぐらい
で受入準備完了しました？
業務の洗い出し、切り分け、スケジュール

の作成等に約一カ月かかかりました。

職員への周知は、介護助手の採用が確定

するまでは混乱させないために入職時にし

ました。

介護助手の業務整理
「一日通してやってもらうこと、やってほしい時間帯」などを業務と時間帯を
細かく記載したタイムスケジュールを作成することにより、業務整理が可能に。

介護助手導入への工夫
・介護助手への勉強会開催　・介護助手から主任へ相談できる環境つくり
・介護助手が慣れるまで指導スタッフを付けて対応
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社会医療法人愛仁会  介護老人保健施設ケーアイ

介護助手は、人件費などを
考慮しても毎日いてくれる
ほうがメリットあります。

取材日 2022年5月24日
◯入所定員…100名　◯通所リハビリテーション…40名
◆介護職員数…48名　◆採用介護助手数…1名

タイムスケジュールを作成する
ことで業務整理ができました。

介護助手から主任へ相談が
できる環境をつくる

人件費などを考慮しても、
毎日いてくれるほうがメリット

受入準備は業務の洗い出し、
切り分け、スケジュールの
作成等で一ヶ月


